

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 13 de Noviembre de 1897

Año XXVI. Núm. 7.335

Discurso de Romero Robledo

Madrid 8.

En el salon de conferencias del Congreso ha empezado la reunion de conservadores que convocó el Sr. Romero Robledo.

Apesar de la ansiedad con que era esperada esta reunion, y más que todo el discurso del Sr. Romero Robledo, la concurrencia no es extraordinaria.

Relativamente asisten pocos senadores y diputados.

En el sitio destinado al público se ve un centenar de curiosos, abundando los periodistas y corresponsales.

El Sr. Romero Robledo entra en el salon á las tres menos cuarto, siendo saludado cariñosamente por todos los presentes.

Dice que ha invitado para la reunion de hoy con el objeto de tener una ocasion de defender á sus amigos preferidos.

La reunion, dice, se ha convocado en términos modestos y sin pretension alguna, pero debe de tener mucha más importancia de la que nos figuramos cuando por nuestros mismos correligionarios se ha apelado á la calumnia para estorbarla.

Declara el Sr. Romero Robledo que desde la muerte del Sr. Cánovas del Castillo el partido conservador ha ido desorganizándose y desmembrándose muchos de sus elementos más valiosos, llegando á los momentos actuales en que puede decirse que está totalmente disuelto.

Invita el Sr. Romero á los senadores y diputados presentes á que expongan sus opiniones respecto á lo que más conviene hacer para reorganizar el partido conservador y darle la vida que antes tuvo.

El Senador Sr. Alvarez acepta la invitacion y usando de la palabra, dice que se adhirió al directorio del partido conservador formado á raiz de la caída del poder, con alguna prevencion, pues deseaba que se nombrase un jefe para sustituir en lo posible al señor Cánovas del Castillo.

El Sr. Alvarez censura duramente la conducta del referido directorio, diciendo que éste podría dirigir la marcha del partido; pero nunca resolver cuestiones de importancia, como ha hecho, sin antes oír á la mayoría.

Explica los hechos del directorio desde su creacion, sacando como consecuencia que las resoluciones que ha tomado han sido nada más que el acuerdo de unos pocos y no el del partido entero.

El Sr. Romero Robledo usa despues de la palabra, empezando por dedicar un recuerdo sentido á los servicios prestados á la patria por el Sr. Cánovas del Castillo.

Dice que murió este gran político, pero no ha muerto su obra, y hay

que defenderla con entusiasmo y energía.

Esto es precisamente lo que ha querido hacer el partido conservador, ó por lo menos una buena parte del mismo.

El Sr. Silvela no ha venido, como se dice, al partido conservador. Por el contrario, el directorio de éste se ha pasado al silvelismo aceptando imposiciones de aquél y abdicando convicciones y creencias veneradas.

De esta manera no se reorganizará el partido conservador. Todo lo más que podrá hacerse será formar otro partido más ó menos parecido al primitivo.

Propone que se celebre otra reunion más numerosa para nombrar un jefe, que, según sus fuerzas y su talento, continúe la política del señor Cánovas.

En un elocuentísimo párrafo el señor Romero Robledo recuerda el nombre del Sr. Cánovas del Castillo, para él tan venerado, diciendo que hoy viene á llorar sobre su tumba, mientras los cuervos de la política tratan de repartirse los bienes y las glorias que conquistó durante su vida.

Examina los hechos del partido conservador desde la muerte del Sr. Cánovas hasta la última resolución del directorio, diciendo que éste hacia objeto de especulacion lo que él hacia objeto de culto.

En frases duras y enérgicas, censura la conducta del llamado directorio, diciendo que es de su responsabilidad exclusiva la disolucion del partido conservador.

Dice que el aludido directorio sólo se ha ocupado hasta ahora en discutir si debía reunirse ó no con el señor Silvela.

El partido conservador futuro que se formará, porque es preciso que exista sano y robusto, tendrá por jefe aquel que más lo merezca según sus méritos.

Declara el señor Romero Robledo que es imposible toda oposicion, porque el partido conservador volverá á formarse y echará por tierra cuanto hayan hecho los que le tienen poca estima.

El señor Romero Robledo hace su historia política, recordando sus luchas del parlamento en favor de los ideales y de los intereses del partido conservador, por el que siempre ha estado dispuesto á reñir batallas.

Pretende demostrar que trabajó por la restauracion, recibiendo en el campo revolucionario la categoria de ministro no por sus méritos y aptitudes, sino por la amistad entrañable que debía al Sr. Cánovas del Castillo.

Emplea largo rato el Sr. Romero Robledo en relatar sus hechos políticos, y al llegar al hecho de Sagunto, donde fué proclamado rey de España Don Alfonso XII, dice que el general Marti-

nez Campos se anticipó obteniendo una victoria que estaba en la conciencia de todos, creyéndose por ello una verdadera instruccion que ya el pueblo reconoce.

Niega el Sr. Romero Robledo á los individuos del directorio de hablar en nombre del partido conservador.

Lo que hagan y mangoneen unos no puede ser jamás acuerdo de un partido, que siempre ha tenido buen criterio en todos sus actos.

Combate á todos los individuos que forman el directorio, examinando y censurando sus antecedentes y llamándoles los rezagados del partido.

Dice el señor Romero que circula la noticia, que considera calumniosa á pesar de la insistencia con que se ha propalado, afirmando que la union del llamado directorio conservador con el Sr. Silvela, se ha hecho por consejo de la Reina. Dice que es inverosímil esta noticia porque nuestra soberana no puede haber aconsejado tal cosa.

Combate con términos extremadamente duros la política y la conducta del Sr. Silvela, diciendo que la liquidacion de Cuba seria la mayor vergüenza nacional.

Se declara el Sr. Romero partidario decidido del sistema de la guerra por la guerra.

Llama invicto é invencible al general Weyler y dice que está en perfecto acuerdo con él respecto á la marcha de los asuntos de Cuba.

Afirma que los carlistas y republicanos han dado una prueba de espafiolismo al ensalzar al general, que tanto lo merece y que tan duramente ha sido tratado y difamado.

Dice que es preferible tratar con Máximo Gómez á hacerlo con los autonomistas Gíberga ó Labra, porque éstos quieren todavía menos á la madre patria que aquél.

El Sr. Romero Robledo declara que irá al puerto en que desembarque el general Weyler para aclamarle con frenesí.

Añade que el general Weyler es la más grande figura nacional moderna.

Termina el Sr. Romero Robledo diciendo que cree que es tambien una calumnia la noticia de que la reina haya aconsejado al Sr. Sagasta que conceda la beligerancia al Sr. Silvela.

El Sr. Romero terminó su elocuente discurso diciendo:

El Sr. Silvela podrá decir al hallarse frente á Palacio: «ahí habita la familia feliz que me hizo cuanto soy».

Yo en cambio diria: «Ahí habita la familia de la desgracia, que yo contribuí á la felicidad que disfruta. Bendigala Dios.»

INUNDACIONES EN VALENCIA

Valencia 12.—Se reciben detalles de los horribles estragos causados por el temporal en Valencia. Las inundacio-

nes han sido espantosas, causando innumerables destrozos.

En el barrio de Buzafa la inundacion revistió caracteres amenazadores, hasta el extremo que fué necesario prohibir el paso hacia esta parte de la ciudad.

La corriente arrastró el puente de madera que la compañía de tranvías del ferrocarril económico de Liria tiene construido sobre el río Turia.

DESGRACIAS

Una pobre mujer que intentó atravesar el puente, fué arrastrada junto con él, desapareciendo á pesar de los esfuerzos realizados por los bomberos para salvarla.

En Campanar y Marchalenes centenares de familias estuvieron expuestas á perecer, pues el agua inundaba todas las casas y arrastraba cuanto se oponia á su corriente.

Tres personas se subieron á un árbol, donde pasaron la noche con la mayor zozobra, pues el agua, que accendia por momentos, amenazaba alcanzar la altura de aquel improvisado refugio.

Se hicieron disparos demandando auxilio; la oscuridad de la noche aumentando el pánico y la confusion.

Uno de los tres hombres que habian buscado la salvacion en lo alto del árbol, fué arrastrado por la corriente, sin que sus compañeros pudieran hacer esfuerzo alguno por salvarle.

DESBORDAMIENTO DEL JÚCAR

A las diez empezó á desbordarse el río Júcar, inundando los pueblos de la Ribera, cuyas pérdidas son de mucha consideracion.

Más de 100 familias de los pueblos de Mistela y Cabafial han quedado sin hogar y en la más espantosa miseria.

Imposible describir el cuadro de horror que ofrecen las poblaciones inundadas.

Las líneas de los tranvías de la ciudad al Cabañal y Villanueva del Grao han quedado completamente inutilizadas.

En el caserío de Marchalenes y huerta de Campanar y Mistela la inundacion ha tomado un carácter imponente, por ser la parte más baja de la ciudad y no existir pretil por dichos puntos.

Varias viviendas del caserío citado han sido derrumbadas por la fuerza de las aguas y sus moradores huían despavoridos, arrojando el peligro de perecer ahogados, salvándose muchos de ellos á nado y utilizando los maderos de las peanas próximas.

AUXILIOS

Acudieron en auxilio de los vecinos 40 soldados de caballería, algunos marineros con barcas y varias brigadas de bomberos.

Los cuarteles de Santo Domingo, el Refugio y Pilar, quedaron completamente inundados, teniendo que ser desalojadas las cuadras y dependencia de la planta baja de estos edificios.

En algunos puntos de la ciudad, prin-

principalmente en los situados á orillas del Turia, el agua alcanzaba á una altura de dos metros, realizándose los trabajos de salvamento en barcas.

El concejal D. Herminio Rubio, acudió al pueblo de Mislata con un oficial y quince marineros que tripulaban 3 barcas.

MÁS NOTICIAS

Mislata estaba convertido en una inmensa laguna, el agua llegaba á cubrir algunas viviendas y la impetuosa corriente hizo zozobrar las lanchas salvadoras, estando á punto de ser víctimas de su abnegación los valerosos marineros.

Las lanchas tuvieron que ser amarradas unas á otras por medio de cables.

Efecto de la rotura de uno de éstos, estuvieron en inminente peligro los marineros que la tripulaban, salvándose asidos á un madero que la corriente arrastraba y con el auxilio de sus compañeros.

Entonces reanudaron los trabajos de salvamento, logrando librar de la muerte á muchas mujeres y niños que demandaban socorro desde las ventanas de las inundadas viviendas.

Dos marineros fueron arrastrados por la corriente, siendo inútiles cuantos esfuerzos se realizaron para salvarlos.

Han sido hallados dos cadáveres que no han podido ser identificados.

Un pobre hornero pereció también ahogado.

Intentó huir del temporal buscando refugio en la ciudad, siendo arrastrado por la corriente.

El agua alcanzaba esta madrugada tres metros de altura en algunos sitios; las pérdidas son inmensas.

Se reciben de todas partes detalles desconsoladores.

La catástrofe ha sido horrible, pues no se recuerda otra inundación como esta desde la ocurrida en 1864.

Los bomberos están realizando el desague en todos los puntos inundados.

Las aguas desgraciadamente no empujezan á descender todavía.

CONSTERNACION

Reina gran consternación en Valencia.

Significadas personas de aquella ciudad han iniciado suscripciones, á fin de mejorar la triste suerte de los centenares de familias que á causa de la inundación han quedado sin hogar ni medios de sustento.

EL TEMPORAL EN BARCELONA

Barcelona 12.—Durante todo el día estuvo el mar muy alborotado, corriéndose grave peligro las embarcaciones que venían en demanda de este puerto para escapar del temporal reinante desde el miércoles.

El vapor «Vicente Sanz» salió con rumbo á Valencia; pero al hallarse fuera de puntas el viento huracanado de Levante le hizo dar tan fuertes balanceos que, después de cuatro horas de lucha con la gruesa mar, se vió obligado á regresar al puerto, no sin que antes se le hubieran roto los tubos conductores de vapor de las maquinillas de proa. Otros desperfectos le ocasionó también el temporal, si no tan importantes, habiendo quedado completamente destruido todo el servicio de la cámara de primera y bastantes si-

llas y otros objetos. De los pasajeros que conducía desembarcaron la mitad, ó sea unos quince, pues en vista de las emociones que habían sufrido mientras estuvieron fuera de puntas, unos prefirieron marchar á Valencia en el tren y otros se quedaron en tierra aguardando que el temporal amaine.

Dentro mismo del puerto algunos vapores corrieron peligro de sufrir averías, pues eran tan violentas las sacudidas que les daba el viento huracanado, que, á pesar de haber reforzado todos sus amarras, á veces llegaban á rozar los unos á los otros. Al levar anclas junto al muelle de Barcelona el «Cabo Peñas», se le enredaron las de los vapores «Andalucía» y noruego «Sulitjelma», saliendo este último del trance con un grueso calabrote roto. También se rompió uno de los cables del «Menorquin».

A las nueve de la mañana llegó el vapor francés «Les Andes», que tuvo que quedar amarrado en el antepuerto, por serle imposible, ni aun con la ayuda que le prestaron los remolcadores «Montseny», llegar hasta el muelle de la Capitanía para amarrar sus cabos de popa y embarcar la carga que tenía dispuesta. Este buque ha tenido una penosa travesía á causa de la gran marejada reinante en el golfo de León. Los vapores y buques de cabotaje que tenían que zarpar ayer, han suspendido su salida, esperando en el antepuerto que el mar se halle más tranquilo.

En las playas de la Mar Vieja y de Casa Antunez, así como en las escolleras, las olas se estrellaban con formidable estruendo, y en la Barceloneta llegaban, al romperse, hasta algunas casas.

Témese que en el golfo de León ocurra algún accidente á los buques á quienes coja allí el temporal; pues, por las noticias que ha traído el vapor francés «Les Andes», se sabe que la navegación por el golfo es peligrosísima, á causa de lo fuerte que es la marejada.

En Barcelona, desde las once y media de la mañana estuvo lloviendo durante el resto del día copiosamente y casi sin interrupción. Las rachas de viento que con pequeñas intermitencias soplaban azotaban con la lluvia á los transeúntes, para quienes el día de ayer bien puede decirse que fué de perros. Las lluvias parece que han sido generales. El expreso de Valencia que debía llegar á las diez y media de anteanoche, no pudo pasar de Alcalá de Gibert (Castellón), habiendo llegado ayer mañana los pasajeros y la correspondencia, y también vinieron con mucho retraso el tren-correo procedente de dicha capital y el de Tarragona.

Muchas calles del Ensache estaban poco menos que intransitables, habiendo quedado de manifiesto una vez más lo pésimo de su urbanización hasta en las que ésta se halla menos descuidada. En gran parte de ellas se formaron extensos barrizales imposibles de vadear ni aun con zaneos, y la que resultaba también grata tarea era la de cruzar el desierto de Sahara, vulgar plaza de Cataluña.

Algunas brigadas municipales se dedicaron á limpiar los caminos y calles en los barrios de las Afueras; pero á causa de la persistencia de la lluvia re-

sultaba poco menos que infructuoso su trabajo, pues al cabo de algunos momentos volvían á estar casi tan sucios como antes los caminos y calles que habían sido limpiados.

EL CRIMEN DE FOIX

El vecindario de esta población se halla consternado con motivo de la perpetración de un horrendo delito, cuando todavía guarda el recuerdo del drama que se desarrolló en la iglesia parroquial.

En Foix, término de Torrellas, existe una casa conocida por «Molí de Las Valls», que habitaba una honrada familia de labradores, compuesta del marido, apodado «el Bufa», de su mujer y de dos hijos de once y siete años, respectivamente.

Anteayer (7) por la mañana, como fiesta de precepto, los esposos salieron de su casa á primera hora para dirigirse á la iglesia donde oír misa.

El marido la oyó en la parroquia de Fontrubi y la mujer en la de Torrellas.

Al salir dejaron la puerta de la casa solamente entornada, según costumbre de la localidad, quedando en sus respectivas camas los dos niños.

Los padres regresaron á casa, bien agenos al terrible espectáculo que allí les aguardaba.

Durante la ausencia, las dos inocentes criaturas habían sido muertas con arma blanca.

Las dos presentaban tremendas heridas en el cuello, y el mayorcito una cuchillada en el vientre de arriba abajo, merced á la cual quedaban al descubierto los intestinos.

El mayor llevaba pantalones y camisa, y el pequeño solo esta prenda de ropa, por cuyo dato se dedujo que quizás el criminal sorprendió al primero en el momento de vestirse y al segundo todavía en la cama.

Ambos yacían sobre un extenso charco de sangre, presentando crispados los dedos de las manos en señal de haberles sobrecogido terror indescriptible y tal vez de haber intentado pedir auxilio ó sacar todas sus exiguas fuerzas en lucha por la vida.

La noticia produjo en la pobre madre una excitación nerviosa extraordinaria, que hace temer, con fundamento, por su razón.

Créese que el crimen debió perpetrarse á eso de las seis de la mañana.

Seguidamente comenzó la justicia sus pesquisas para dar con el autor ó autores de esa salvajada sin nombre.

Difícil fué hacer algo en el sentido, pues ni los padres ni los vecinos tienen motivos para sospechar de persona alguna.

De público se cree que no se trata de una venganza personal, pues en la comarca no tiene enemigo alguno conocido aquella honrada familia.

La opinión más generalizada es la de que se trata de un robo. Créese que los criminales intentaron apoderarse de una miserable cantidad recientemente cobrada por el marido con motivo de la venta de una pequeña partida de vino.

Súpose que por la mañana de ayer dos hombres forasteros estuvieron lavándose en una balsa de agua contigua á una cantera de yeso sita en término de Vilóvil.

Estos individuos, nuevos en la comarca, preguntaron á algún transeúnte por el camino que conduce á Ordal.

Dichos sujetos fueron detenidos por sospechas en este último punto por individuos de la guardia civil destacados con gran oportunidad hácia Ordal por disposición del Juzgado instructor.

Anoche á las once ingresaban en las cárceles de Villafranca del Panadés los dos detenidos.

Uno de ellos lleva barba rubia y usa americana. El otro blusa, presentando su rostro picado de viruelas.

El Juzgado instructor practica diligencias con la mayor actividad.

Gacetilla

El temporal que por espacio de dos días ha reinado en esta isla ha sido

sumamente beneficioso para nuestros campos. Las lluvias han sido generales y abundantísimas, pues han sazonado completamente las tierras, con lo cual quedan colmados los deseos de nuestros agricultores, pues podrán entregarse de lleno á la labor propia de la estación.

El escudo de armas colocado en la repisa superior del edificio destinado al Museo Municipal, con motivo de la acción demoladora del tiempo, auxiliada por las últimas aguas, está desmoronándose y solo se sostiene por el débil apoyo que le prestan algunos hilos eléctricos que se cruzan á su lado.

Conveniente sería se procediera inmediatamente á quitarlo, á fin de evitar cualquier percance que podría ocurrir, por lo frecuentadas que son las inmediaciones de aquel edificio.

En la plaza de la Pescadería han reproducido esta mañana sus reyertas, dos sujetos, hermanos, que desde tiempo vienen demostrando públicamente la animadversión que los divide, habiendo sido precisa la intervención de los agentes de la autoridad que han puesto fin al escándalo, deteniendo á ambos comunicando el hecho al Juzgado municipal.

A pesar de mostrarse sereno el aspecto atmosférico, esta madrugada se ha reproducido la lluvia, que ha caído durante largo rato.

Mañana se pondrá en escena en el Teatro Principal la renombrada comedia en cinco actos titulada «Militares y Paisanos», en la que tomarán parte los primeros actores Sres. Núñez y Calvo y demás personal de la compañía.

Para dicha función es seguro se reunirá en el coliseo un lleno completo; pues están ya tomadas la casi totalidad de las localidades.

En la Comandancia de Marina de esta Provincia se han recibido 40 pesetas como premio concedido por la Sociedad de Salvamento de Naufragos al cabo de Carabineros Jacinto González y Patron de la Falúa Domingo Torres por el salvamento que en aguas de este Puerto llevaron á cabo en el joven Miguel Andreu en 5 de Septiembre último.

Continúa la exportación de gaaado de cerda á Barcelona procedente de Mallorca. El vapor «Bellver», correo de Palma desembarcó ayer en el muelle de San Beltrán 619 de aquellas reses, habiendo varias que pesaban 200, 250 kilos y una alcanzó la friolera de 320.

En las primeras horas de esta mañana ha amarrado en su habitual fondeadero el vapor correo «Menorquin» detenido en Barcelona, como saben nuestros lectores, por causa del mal tiempo.

El día 20 debe recalcar en la costa gallega el trasatlántico «Montserrat» que conduce al general Weyler.

El domingo próximo tendrá lugar en El casino «Isleño» un lucido baile cantándose en uno de los intermedios un concertante y un terceto por los niños de la Compañía.

Para el lunes día 15 esta anunciado un sorteo de un capitán y dos tenientes de Ingenieros con destino al ejército de Cuba y para el día 16 otro sorteo de un farmacéutico mayor para Filipinas.

Segun leemos en los periódicos de Madrid, ha merecido generales elogios por las medidas dictadas y conducta observada durante la huelga de los panaderos de aquella capital nuestro amigo y paisano el Coronel Jefe de Seguridad D. Gabriel A. Merera.

Felicitemos al Sr. Morera por los buenos servicios que ha prestado en el escabroso asunto de la huelga, a cuya solución ha contribuido tan eficazmente.

El día 8 del actual llegó felizmente á la Habana procedente de Barcelona y las Palmas, el vapor «Alicante» en el que embarcaron los reclutas del cupo de Ultramar de 1896 en los cuales se cuentan los de las Baleares.

Segun noticias recibidas la escuadra de instruccion, que se encuentra en Cadiz, ha recibido la orden de proveerse de combustibles y en breve zarpará de aquel puerto para uno del Mediterraneo al objeto de hacer maniobras.

Han asegurado al periódico «El Correo de Gerona» del 8 del actual haber sido nombrado catedrático del Instituto de segunda enseñanza de esta Ciudad, D. Joaquín Batet.

Para el abasto de esta poblacion ha sido portador el vapor-correo «Menorquin» de 6 bueyes y 5 cerdos cebados.

Custodiados por la guardia civil han llegado ocho individuos de tropa destinados á la Penitenciaría Militar.

Ha sido nombrado auxiliar recaudador de contribuciones de la zona de este partido D. Antonio Tuduri y Astol en sustitucion de D. José Ignacio Taronji que venia desempeñando dicha plaza.

El miércoles falleció en Palma una anciana á la edad de cien años que tenía su domicilio en la calle de S. Pedro. Hasta los últimos momentos conservó sus facultades mentales.—E. P. D.

Ha solicitado tomar parte en las operaciones para las Cátedras de Retórica y Poética de los Institutos de S. Isidro de Madrid, Badajoz y Teruel el Catedrático de nuestro Instituto D. Gabriel Llabrés.

A hora de itinerario saldrá mañana para Alcudia y Barcelona el vapor-correo «Menorquin.»

El vapor «Luis de Cuadra» que desde el miércoles se hallaba detenido en Alcudia á causa del temporal, salió en la tarde de ayer de dicha bahía para Barcelona, con 270 cerdos.

El día 8 llegó á Manila el vapor-correo «Covadonga.»

Se halla tondeado en el puerto de Villagarcía la escuadra inglesa al mando del almirante Stegnon.

«La Gaceta» publica un decreto disponiendo que el 31 de Diciembre se proceda á la formacion del censo de poblacion de la península en la forma que ordena la ley del 17 de Julio de 1897.

Ha sido concedido el pase al ejército de Ultramar al corrigiendo de la penitenciaría de Mahon, carabinero que fué de la Comandancia de Algeciras, Carlos Gil de Arana, con suspension de la pena que se halla sufriendo, una vez que no tiene responsabilidad de servicio en filas.

Por la Direccion general de Contribuciones directas se ha participado á la Delegacion de Hacienda de esta provincia, que ha quedado prorogado por un mes el plazo de cobranza voluntaria para la expedicion de cédulas personales.

Por la Administracion de Hacienda se requiere á los Ayuntamientos de esta provincia, para que ingresen en las Cajas del Tesoro la parte de los cupos del impuesto de consumos correspondientes al tercer trimestre del año económico actual.

Al mismo tiempo se advierte á los concejales de los mismos que si no lo verifican dentro del mencionado período trimestral ó no se exponen consideraciones atendibles, serán declarados responsables personalmente, de los descubiertos y perseguidos por la vía de apremio.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado que desde el día 15 del corriente se admitan en negociacion en el Banco y sus sucursales los cupos de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba del vencimiento de 1.º de enero próximo, así como los billetes amortizados, estén ó no depositados en el establecimiento, con la bonificacion que cada día se fijará en las respectivas oficinas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los reclutas del reemplazo de 1897 pertenecientes al cupo de Ultramar que sirven como voluntarios en otras armas ingresen en infantería con objeto de adquirir instruccion, quedando autorizado el capitán general para disponer desde luego el alta y baja en esta region.

Lista del personal de la Compañía Infantil que ha de actuar esta temporada en el casino «El Isleño», bajo la direccion del Mtro. Director y Concertador D. Pedro Riudavets y el Director de la Compañía D. Vicente Sánchez.

Primera Tiple, Srta. D.ª Manuela Lago; Segunda id., Srta. D.ª Esperanza Ramon; Tiple cómica, Srta. doña Agustina Sirvent, y Característica, Srta. D.ª Luisa Fluxa.

Primer Tenor, D. Antonio Sirvent; Tenor cómico, D. José Martín; Barítono, D. Francisco Fábregues; Primer Bajo, D. Damian Lull; Segundo Bajo, D. Manuel Vazquez; Segundas partes, D. Miguel Pons y D. Francisco Pons Mercadal.

Coros: Srta. D.ª Margarita Carreras; Srta. D.ª María García; Srta. doña Margarita Lago; Srta. D.ª Teresa Guzmán; Srta. D.ª Catalina Borrás, y señorita D.ª Antonia Carreras. D. Miguel Borrás Sampol; D. Antonio Sintes Seguí; D. Jaime Borrás; D. Miguel Pons Cardona; D. Francisco Lull; don Francisco Enrich, y D. Lorenzo Barber Vidal.

OBRAS DE REPERTORIO
El Chaleco Blanco. — Marina. — La

Salsa de Aniceta.—La Caza del Oso.—Meterse en Honduras.—Un Marido á línea Corta.—Baturros.—Como está la Sociedad.—El Niño.—Las doce y media y Sereno.—Niña Pancha.—Un musich de Regiment.—El Tambor Mayor.—Canto de Angeles y otras.

Queda abierto el abono en la Conserjería del mismo Casino.

La empresa del Imperial Teatro de Saint Petesburgo le ha remitido al Bajo señor Uetam el préstamo convenido para la próxima temporada de invierno.

Dicho artista debe hallarse en la capital moscovita el día 6 del próximo Diciembre pero saldrá con mucha antelación á la fecha señalada, probablemente á mediados de este mes.

Exámenes en Enero.—Continúan los estudiantes libres sus gestiones para conseguir del señor ministro de Fomento la concesion de exámenes extraordinarios en el mes de Enero.

La comision nombrada á este objeto ha dirigido una circular á sus compañeros de provincias, excitándoles á que eleven solicitudes, en demanda de dichos exámenes, á la comision gestora, la cual una vez que se hayan recibido todas, las pondrá en manos del señor conde de Xiquena.

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Menorquin», fondeado esta mañana á las seis y media:

DE BARCELONA

D. José Marañis y señora; Lorenzo Miguel; Juan Ponsel; Juana Tuduri; Pedro Carnaval; Juan Mascaró; José Hernandez; Juan Santamaría; María Domingo; Antonia Magriñá; Pedro Tuduri; Francisco Coll; Catalina Fetter; José Tristany; Juan Peicho; Isidro Montero; José Bosch; Lola Martínez; 5 Guardias civiles, y 8 individuos de tropa.—Total, 32

DE ALCUDIA

D. José Ignacio Tarongí; José Lopez; Juan Campomar; Guillermo Más; José Morey; Antonio Buxens; Marcos Camps; Pedro Fábregues; Juan Ginart, y Rafael Mercadal.—Total, 10.

Con verdadero interés, llamamos la atencion de nuestros lectores referente al prospecto que acompañamos con el presente número, titulado: TABLETAS MIGRANINA, necesarias á cuantas personas padecan jaqueca, neuralgias y demás afecciones de la cabeza.

Compañías y Sociedades

CENTRO CATÓLICO MAHONÉS

Se avisa á los señores Socios que el próximo domingo día 14, á las 7 de la mañana se celebrará en la Iglesia de las Concepcionistas Misa de Comunión en sufragio de los socios difuntos.—La Junta.

Cotizacion oficial

Madrid 12.—4 t.

4 por cien interior	64'85
Idem Exterior	79'90
Idem Amortizable	77'50
Billetes Hip. Cuba 86	94'00
Idem id. del 90	77'25
Acciones Banco España	420'00
Comp. Arrend. Tabacos	000'00
Aduanas	97'55
Filipinas	92'45
París á la vista	33'54 á 00'00
Londres á la vista	00'00 á 00'00
Idem á 60 dias vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 13

De Avilés, en 18 dias, vapor español «Ballesteros», de 669 toneladas, capitán D. José García, con 15 tripulantes y carbon.

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Menorquin», capitán D. Tito Ginart, con 23 tripulantes, 42 pasajeros, efectos y la balija.

Despachados el 16

Para Alcudia y Barcelona, el buque anterior, con efectos y la balija.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 12.—2 t.

Se han firmado los R. D. nombrando consejeros de Estado á don Emilio Nieto, Sr. Alonso Castillo, D. Federico Hoppe y conde de Almina.

El ministro de Fomento conde de Xiquena ha firmado la reorganizacion del Consejo de Instruccion pública, reponiendo los consejeros separados por el Sr. Bosch.

Madrid 12.—9'15 n.

El general Blanco ha derogado las órdenes vigentes de destruir los campos, y que se fijen los sitios y formas en que estaban las viviendas destruidas al pasar las tropas en persecucion del enemigo.

Madrid 12.—9'25 n.

Habana.—Se ha prohibido que las tropas acampen fuera de los poblados á fin de evitar el relente de la noche y no esponerse á las lluvias, y además se las proveerá de ropas y mantas impermeables.

Madrid 13.—2'15 mad.

En el restaurant de Lardy se han reunido en banquete el Sr. Romero Robledo con treinta y cuatro comensales, entre diputados y senadores; los mismos que concurrieron á la última reunion de Valladolid.

Los estudiantes han acordado continuar las vacaciones, bajo el pretexto de que existe la epidemia varicelosa.

Madrid 13.—3 mad.

Zaragoza.—Se han desbordado los rios Jolon, Guadalupe y Aranda, causando grandes pérdidas en los huertos.

Recíbense de Valencia detalles desconsoladores de las inundaciones, contándose algunas mas desgracias personales.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática española

Funcion para mañana domingo

5.ª de abono 1.ª serie

La comedia en cinco actos,

MILITARES Y PAISANOS

Precios los publicados.

A las ocho y media.

Telegramas

Madrid 11.

En la madrugada del domingo fué robado el castillo de los condes de Valdecañas, en el pueblo de Lucena (Córdoba), calculándose en unos 10.000 duros el valor de lo robado, casi todo alhajas ostentando el escudo de la casa.

A bordo del vapor «Santo Domingo» marchan á las Antillas 150 marinos de la Armada y 15 cabos de mar destinados á cubrir bajas.

Embarcó también el contralmirante don Vicente Manterola, comandante general del apostadero de la Habana, con 68 soldados y 8 jefes y oficiales.

Entre el pasaje civil van 118 cubanos que han salido de la deportación por el último indulto, y 11 hermanas de la Caridad.

El Gobierno dice que ignora lo ocurrido en Gibara con motivo de la llegada del «Montserrat». Tampoco sabe si el general Blanco destituyó al comandante militar de Gibara. Y el Gobierno ignora también el día en que llegará el general Weyler y en qué puerto desembarcará.

El ministro de Marina ha manifestado que el crucero que se construirá será de 2.000 toneladas y se llamará «Puerto Rico».

Es probable que el Gobierno someta á las Cortes un proyecto de ley de primas á la navegación y construcciones navales.

La prensa inglesa opina que la campaña de Cuba toca á su término, pues mediante la aplicación de la autonomía se someterán los rebeldes. Especialmente el elemento blanco no tardará en deponer las armas.

El ministro de Ultramar en el Consejo de ayer leyó el articulado de un indulto amplio que se concederá en Cuba para que puedan volver á la legalidad los que con la rebelión cometieron actos que tienen sanción en el Código.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la reina, el ministro de Estado leyó un despacho de nuestra legación en Tánger noticiando que finalmente han soltado los rifeños de la kábila de Bocoya á cuatro marineros europeos cautivos. El rescate se ha obtenido mediante canje con los rifeños presos en Tánger. Aunque exigían los bocoyas la liberación de todos los rifeños presos, respecto de los que guardaban las autoridades de Alhucemas se han contentado con la promesa de que España les tratará con benevolencia. El ministro de la Gobernación leyó los telegramas oficiales dando cuenta de inundaciones en provincias.

Comunican de Washington que el espíritu de la prensa neoyorkina es hoy bastante conciliador. Casi todos los periódicos se fijan en las medidas adoptadas á favor de los reconcentrados, cuya situación era antes tan precaria, y las juzgan como indicio seguro de un cambio de sistema próximo á desarrollarse en la población cubana. La prensa de las grandes ciudades del interior va también reaccionando contra las exageraciones y trabajos de los «jingoistas». En sentido general se dice que sería un absurdo buscar un conflicto con España por la cuestión pendiente en Cuba. Algunos periódicos publican las manifestaciones hechas por el consul Lee antes de embarcarse para su desti-

no. Dijo éste que la situación era peligrosa y muy difícil la carga que sobre sus hombros va á cargar el general Blanco. Añadió que en Matanzas mueren al día unas mil personas. Lee no cree que sobrevenga una guerra con España. Ha declarado que seguirá protegiendo á los súbditos norte-americanos, pero únicamente á los que lo sean de verdad; no á los cubanos y á otros que alegan nacionalidad norte-americana adquirida de cualquier suerte.

Los deportados cubanos que regresan á Cuba en el «Santo Domingo», momentos antes de embarcarse dirigieron un expresivo telegrama al Gobierno dándole las gracias por el indulto.

La reina ha visitado esta tarde la Exposición de industrias nacionales. El duque de Sexto la acompañó durante la visita y también el gobernador. La visita de la reina ha durado una hora; por cierto que no había ni un alma dentro del establecimiento.

En los centros oficiales se dice que el número de insurrectos filipinos asciende á 8000, y solamente 2000 tienen armas, y si esto se confiesa en los centros oficiales, se hará, por supuesto, á consecuencia de noticias que habrá comunicado el general Primo de Rivera. La noticia no es, pues, muy tranquilizadora, cuando hace dos meses se dijo que el número de insurrectos no excedía de 500; de manera que ha multiplicado de una manera asombrosa.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Bricio obispo y S. Estanislao de Koska.

Santo de mañana.—El Patrocinio de Nuestra Señora, S. Juan Licio y S. Serapio mártires.

CULTOS

Mañana, Dominica XXIII despues de Pentecostés, festividad del Patrocinio de la Stma. Virgen María, segundo domingo de Noviembre, en Sta. María á las 5 y media, despues de la Misa, piadosa devoción del mes de las benditas Almas del Purgatorio; á las 10 la Misa mayor en honor del Patrocinio, la homilia está á cargo del Rdo. señor Tutzó, Misionero Apostólico, despues la Misa última. Por la tarde, enseñanza de la Doctrina Cristiana con plática por el Rdo. Sr. Cura-Ecónomo; á las 3 Vísperas, Completas y Stmo. Rosario.

En el Carmen á las 7 y media Misa y Comunion para los Cofrades de la Virgen del Carmen; á las 10 la Misa mayor que será solemne en honor de Ntra. Señora de Lourdes, con sermón que dirá D. Gabriel Cardona, Pbro. Por la tarde, Catecismo de Doctrina Cristiana, Rosario y piadosa Novena á la Virgen de Lourdes, como Te dedican todos los años, procesion claustral, Salve y los Gozos para los que visten el Sto. Escapulario, despues habrá sermón votivo que dirá D. Jaime Tutzó, Pbro.

En S. Francisco á las 10 la Misa mayor con homilia sobre el Sto. Evangelio por el Sr. Economo; á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas y el Novenario en sufragio de los fieles difuntos.

En las Concepcionistas, como segundo domingo de mes, á las 7 Misa y Comunion general para los Congregantes del Corazon de Jesús y sócios del «Centro Católico Mahónés» en sufragio de sus compañeros difuntos. Por la tarde los propios ejercicios del Sagrado Corazon, con el Señor de manifiesto y sermón que dirá el propio Capellan Sr. Vanrell, Pbro.; despues seguirán los solemnes cultos de Noviembre, consagrados al alivio de las benditas Almas del Purgatorio.

En S. José continúa por la mañana la devoción del mes de las Animas durante la Sta. Misa. Por la tarde el Jubileo de las Cuarenta Horas desde las 5 hasta las 6 y media, practicándose simultáneamente el Novenario dedicado al beato Juan G. Perboire, Sacerdote de las Misiones de San Vicente de Paul.

En Gracia por la tarde Stmo. Rosario de Animas.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Imp. de M. Parpal

BOLETÍN DEMOGRÁFICO DE LA SEMANA

Matrimonios.	3
Nacimientos.	15

Defunciones

- José Gomila y Fortuñy, 62 años, Gracia 91.
- Lorenzo Cardona y Anglada, 86 años, S. Lorenzo 22.
- Juana Andreu y Pons, 25 años, Infanta 175.
- María Olives y Mus, 80 años, Reina 51.
- Manuel Albis y Meliá, 1 mes, Sta. Catalina 17.
- Pedro Orfila y Pons, 70 años, predio Camp llarch.
- Miguel Cardona y Andreu, 6 días, Infanta 175.
- Miguel Meliá y Bagur, 59 años, Sol 21.
- Margarita Carreras y Orfila, 52 años, Sta. Escolástica 20.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Noviembre de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Noviembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Noviembre el vapor «LES ANDES»
el día 26 de Noviembre el vapor

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona.

GINÉS OLAYA PONS

ANTIGUO ADMINISTRADOR DE ENTIERROS

Manifiesta que habiendo sido nuevamente nombrado *Administrador de entierros* por el Ayuntamiento en virtud de fianza de 500 pesetas, ofrece su casa y servicios al público en general.—Angel 18.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

LA TOS en las diferentes enfermedades en que se presenta la Tos, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó en la tráquea, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insuportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares, provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, cuando uno dentro de la habitación, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidáense estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

PARA VENDER

Lo está en el término de S. Cristóbal una viña de cabida de 2000 cepas con árboles frutales: un cercado sito en el Carreró den Ferré, de 2 barcillas sembradío é higueral.

Para informes á José Vacarisas, calle den Salas núm. 17. S. Cristóbal.